



INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA.

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE DEL CONSEJO GENERAL 16 DE NOVIEMBRE DEL 2023.

En la ciudad Oaxaca de Juárez, Oaxaca; siendo las diecisiete horas con ocho minutos del día de hoy jueves dieciséis de noviembre de dos mil veintitrés, haciendo uso de las tecnologías de la información y comunicaciones, se reunieron de manera virtual para celebrar sesión extraordinaria urgente y dar cumplimiento al artículo 37 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, así como el artículo 10 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, las y los siguientes ciudadanos y ciudadanas. -----



Elizabeth Sánchez González
Iliana Araceli Hernández Gómez
Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez
Nayma Enríquez Estrada
Carmelita Sibaja Ochoa
Alejandro Carrasco Sampedro
Jessica Jazibe Hernández García
Zaira Alhelí Hipólito López

Consejera Presidenta
Secretaria del Consejo General
Consejero Electoral
Consejera Electoral
Consejera Electoral
Consejero Electoral
Consejera Electoral
Consejera Electoral

Edwin Vásquez Nazario

Representante del Partido Revolucionario Institucional

Antonio de Jesús Hernández Cruz

Representante del Partido Acción Nacional

Jaime Álvarez Martínez

Representante del Partido de la Revolución Democrática

Oscar Ramírez Vásquez

Representante del Partido del Trabajo

David Martínez Martínez

Representante del Partido Verde Ecologista de México

Edgar Lagunas Calvo

Representante por el Partido Movimiento Ciudadano

Brayan Gerardo Vázquez Sagrero

Representante del Partido MORENA

Héctor Romario Juárez Silva

Representante del Partido Unidad Popular

José Manuel Luis Vera

Representante del Partido Nueva Alianza Oaxaca.

Fidel Moisés Martínez Salazar

Representante del Partido Político Fuerza por México Oaxaca

Yeni Karen Jacinto Juárez

Representante del Partido Movimiento Unificador de Jóvenes en el Estado y sus Regiones

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: En términos del artículo 37 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, artículo 10, numerales 1 y 4 del reglamento de sesiones del consejo general del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, así como del acuerdo IEEPCO-CG-05/2020; para el día de hoy jueves dieciséis de noviembre de dos mil veintitrés, se convocó a este consejo general a fin de celebrar sesión extraordinaria urgente, en ese sentido procederé a pasar lista de asistencia



INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA.

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE DEL CONSEJO GENERAL 16 DE NOVIEMBRE DEL 2023.

agradeciéndoles que al escuchar su nombre indiquen que se encuentran presentes. Le informo Consejera Presidenta que se encuentran presentes siete consejerías electorales incluyéndola a usted, así como diez representante de los partidos políticos, y la de la voz Secretaria del Consejo General, por lo que me permito declarar la existencia de cuórum legal. -----

-En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: Muchas gracias, secretaria, buenas tardes consejeras y consejeros electorales y representaciones de los partidos políticos, habiéndose declarado la existencia de cuórum legal, siendo las diecisiete horas con ocho minutos del día de hoy jueves dieciséis de noviembre de dos mil veintitrés, se instala la presente sesión extraordinaria urgente e instruyo a la Secretaría para que se sirva poner a consideración del Consejo General el proyecto del orden del día correspondiente. -----

-En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: Gracias presidenta, para efecto de que conste en actas ha ingresado a las 17:08 el licenciado Edgar Lagunas Calvo Representante por el Partido Movimiento Ciudadano, con su autorización Consejera Presidenta, como proyecto de orden del día tenemos: **Punto único. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca IEEPCO-CG-48/2023, por el que se aprueba la metodología para realizar el monitoreo general de radio, televisión e internet, con cobertura en el Estado de Oaxaca, para el Proceso Electoral Ordinario 2023-2024.** Es la cuenta Consejera Presidenta. -----

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: Gracias secretaria, consejeras y consejeros electorales, y representantes de los partidos políticos, está a su consideración el proyecto del orden del día con que da cuanta la Secretaría ¿hay alguna intervención? Adelante consejero Alejandro. -----

En el uso de la voz el consejero electoral Alejandro Carrasco Sampedro manifestó: Gracias presidenta, buenas tardes a todas y todos presidenta en uso de la voz respecto al proyecto de orden del día porque estoy viendo en el correo institucional que menciona el titular de la unidad que mandan, un dice, se adjuntan el proyecto de acuerdo con la metodología con los cambios solicitados por las consejerías en reunión de trabajo socializado con anterioridad vía WhatsApp con el personal de la secretaría ejecutiva debido a que tras revisar el documento del anexo en la convocatoria la sesión extraordinaria del día de hoy, fue detectado que los cambios requeridos el lunes trece de noviembre en mesa con consejerías no están aplicados, y en fin tuvimos una mesa de trabajo para revisar previamente este proyecto acuerdo y me parece, derivado de esta comunicación, que no se nos envió la versión final, por eso antes de hacer mi solicitud quisiera consultar esto con la secretaría ejecutiva si es la versión final la que tenemos, y si no es la versión final, solicitaría que se baje este punto del orden del día, porque, pues no es, no estaríamos en condiciones de, yo al menos yo, y creo que las consejerías de votar a algún proyecto que entiendo se advierte que pudiera no ser la versión final de este proyecto de monitoreo gracias. -----

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González



manifestó: Gracias adelante consejera Nayma. -----

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada manifestó: Gracias buenas tardes, estoy anotando, haciendo mis anotaciones respecto de, yo no tengo este correo electrónico que con el que da cuenta el consejero Carrasco, yo hice mis anotaciones respecto del documento que se acompaña a la, con el que se acompaña la convocatoria y advierto que en la mesa de trabajo que sostuvimos, varias de las observaciones que yo hice no fueron incorporadas al documento que finalmente se circuló en la convocatoria, planeaba hacer todas estas observaciones en sesión en virtud de que no aparecen ahí, pero esto que comenta el consejero Alejandro confirma mi sospecha, suponía yo que no se habían incorporado, que tal vez no era la última versión o que sencillamente pues no se habían incorporado, por lo que ha comentado el consejero electoral Alejandro Carrasco y con fundamento en el reglamento de sesiones yo caminaría con la propuesta de que se posponga, lo antes posible para que podamos gestionar este proyecto de acuerdo en el consejo general, en virtud de que debe ser aprobado cuanto antes porque tenemos plazo, en ese sentido este me parece que sí necesitamos saber si tenemos la última versión o no en la convocatoria y de ser así eh pues que quede claro para que podamos calcularle a los tiempos porque si no se va a convertir en la segunda mesa de trabajo de este proyecto en lugar de ir a votar algo que ya habíamos revisado en mesa gracias. -----

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: gracias consejera, secretaria por favor. -----

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: las consejeras están pidiendo el uso de la voz presidenta. -----

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: No vi quién consejera Carmelita adelante. -----

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa manifestó: también había solicitado el uso de la voz la consejera Hipólito. ----

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: adelante consejera Hipólito. -----

En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López manifestó: Gracias maestra Carmelita, desea hacer uso de la voz antes después, okay muchas gracias, en el mismo sentido que la consejera Nayma yo tengo mis anotaciones respecto a este (inaudible) sin embargo también advertí que me parecía que no era la versión final y no obstante pues se nos convocó con este documento y me parece importante que podamos pues eh digamos tener mejorar las dinámicas de comunicación y de trabajo en el sentido de que en la mesa de trabajo habíamos hecho diversas observaciones, no las observamos en el proyecto incorporadas y entonces pues bueno había que estudiar y construir los argumentos, sin embargo ahora con esta manifestación que hace el maestro Alejandro del correo que yo no tengo conocimiento que haya enviado para el cambio del proyecto, me parece que eso no brinda certeza, ni al consejo, ni a las consejerías, ni al consejo general y me parece también que, y coincido que habría que hacerlo a la brevedad porque tenemos plazo que entiendo es el diecisiete y digo básicamente porque es un proyecto que ya habíamos hecho observaciones, por supuesto que



INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA.

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE DEL
CONSEJO GENERAL 16 DE NOVIEMBRE DEL 2023.

tenemos otras observaciones que no se manifestaron en esa mesa que seguramente iban a salir en la mesa del consejo general o en sesión pública que es el ámbito en el que tenemos el uso de la voz las consejerías, sin embargo pues me parece que yo no estaría en condiciones, dada esta falta de certeza que acaba de manifestar el consejero Alejandro y pues bueno también sumarme a la propuesta de retirar el punto del orden del día, muchas gracias.

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: gracias consejera adelante consejera carmelita. -----

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa manifestó: Gracias presidenta además de lo que han comentado mis colegas

digo, yo pensaba intervenir haciendo precisamente esta pregunta, pero sí advierto que pues no es la versión final, tan no es la versión final que es la de hace años porque se refiere a proceso electoral ordinario 2020-2021 entonces, todas estas puntualizaciones se hicieron en la mesa, se pidió que se revisaran en la mesa de trabajo que tuvimos para tal efecto y antes de convocarse debió verificar que tuviésemos la versión final, si no tenemos una versión final pues simple y sencillamente no se convoca porque sucede esto la verdad es que advierto que hay como confusión, porque no sé, si esta es una versión de hace tres años o es la que se nos presentó en la mesa de trabajo o si faltó hacer modificaciones o qué cosa fue lo que pasó, pero en todo caso creo que se debió convocar hasta en tanto tuviésemos la versión final, me preocupa que tenemos plazo para la aprobación de este proyecto de acuerdo, pero sinceramente yo no estaría en condiciones de acompañar un proyecto en el que se refieren cuestiones de hace tres años, hay muchas adecuaciones que habría que realizar, porque si bien es el este monitoreo se hace a los medios cada tres años que hay proceso electoral o cuando hay proceso electoral pues tiene implicaciones en cada proceso electoral, entonces la verdad es que yo lamento esta situación pero yo no podría acompañar el proyecto en sus términos, me sumaría a la petición que han hecho mis colegas que me han antecedido en el uso de la voz de retirar el punto y que una vez que esté revisado y completo, pues podamos ir a sesión para efecto de evitar estas situaciones, tuvimos una mesa de trabajo de consejo general en el que se hicieron modificaciones puntuales se hicieron observaciones y pues ninguna está impactada, creo que no podríamos venir a la mesa después de una mesa a la sesión de consejo general a hacer nuevamente estos mismos comentarios porque pues si no carece de sentido una tener mesas de trabajo previas porque al final de cuentas venimos a hacer estos comentarios en la propia sesión de consejo general y pues en consecuencia las sesiones de consejo general se vuelven mesas de trabajo entonces la verdad es que ahorita andamos como muy cortos de tiempo vamos sobre el reloj en todos los puntos que van en el calendario y pues yo lamento que se nos esté haciendo perder lo poco que tenemos con este tipo de situaciones, pediría que por favor en los subsecuentes se revise previo a hacer las convocatorias a sesiones de consejo general de cuáles son los documentos que se están subiendo nombres números, aun cuando los remitan las áreas ejecutivas pues me parece que hay que haber una dirección y una mejor coordinación en ese sentido porque pues como consejerías electorales también tenemos que



INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA.

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE DEL CONSEJO GENERAL 16 DE NOVIEMBRE DEL 2023.

dedicarnos o centrarnos a la revisión de fondo de cada uno de los puntos no podemos estar corrigiendo acentos comas o pues verificando que efectivamente se trata de un documento que aprobamos hace tres años, entonces la verdad es que es bastante complicado trabajar de esta forma, yo espero que podamos mejorar en lo subsecuente, sobre todo porque ya vamos sobre el tiempo y para que no se nos vayan los plazos. muchas gracias. -----

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: gracias consejera adelante consejera Jessica. -----

En el uso de la voz la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García manifestó: Muchas gracias presidenta, muy buenas tardes a todas las

personas, me sumo a la petición de mis colegas para no convertir esta sesión en mesa de trabajo que además ya hemos tenido varias de este tipo y que exhorto muy respetuosamente a las áreas ejecutivas involucradas a que cumplan con mayor diligencia y atención su trabajo es cuanto muchas gracias.

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: Muchas gracias consejera, secretaria por favor si toma la votación de la solicitud hecha por las consejerías. -----

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: Si por su puesto, bueno de entrada este sí es el proyecto que se analizó en la mesa de trabajo, entendimos que tenían algunas modificaciones mínimas, pero entiendo precisamente el hecho de que haya que fortalecerlo mejorarlo y que consideren esas observaciones, permito someter a su consideración consejeras y consejeros electorales y se consulta si es de aprobarse la propuesta realizada por las consejerías el consejero Alejandro Carrasco Sampedro, la consejera Carmelita Sibaja Ochoa, la consejera Zaira Alhelí Hipólito López que se une también por supuesto la consejera Nayma Enríquez Estrada y la consejera Jessica Jazibe Hernández García, en el sentido de retirar el punto único del orden del día para realizar la revisión con la unidad técnica de comunicación y dejar el proyecto en la metodología con todas y cada una de las observaciones del consejo general por favor sírvanse manifestar el sentido de su voto, consejero electoral ¿Wilfrido Almaraz Santibáñez? -----

En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Almaraz Santibáñez manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: consejera electoral ¿Nayma Enríquez Estrada? -----

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: consejera electoral ¿Carmelita Sibaja Ochoa? -----

En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa manifestó: a favor. -----

En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: consejero electoral ¿Alejandro Carrasco Sampedro? -----

En el uso de la voz el consejero electoral Alejandro Carrasco Sampedro manifestó: con mi propuesta. -----

En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez





INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA.

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE DEL CONSEJO GENERAL 16 DE NOVIEMBRE DEL 2023.

manifestó: consejera electoral ¿Jessica Jazibe Hernández García? -----
En el uso de la voz la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández García manifestó: a favor. -----
En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: consejera electoral ¿Zaira Alhelí Hipólito López? -----
En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López manifestó: a favor. -----
En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: Consejera Presidenta ¿Elizabeth Sánchez González? -----
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: a favor. -----
En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: Consejera Presidenta le informo que la propuesta, ha sido aprobado por unanimidad de votos. -----
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González manifestó: Muchas gracias secretaria, en virtud que se ha bajado el único punto del orden del día pues se cierra esta sesión y ya estaremos convocando a la siguiente con el proyecto correcto, muchas gracias. -----
Se levanta el acta de sesión extraordinaria urgente de fecha dieciséis de noviembre de veintitrés, constando de seis fojas tamaño oficio, útiles por un solo lado. -----

DOY FE

CONSEJERA PRESIDENTA
ELIZABETH SÁNCHEZ
GONZÁLEZ

SECRETARIA EJECUTIVA
ILIANA ARACELI HERNÁNDEZ
GÓMEZ

CONSEJO GENERAL
OAXACA DE JUÁREZ, OAX